



つばさ

唐津市立北波多中学校

— 令和7年9月10日 —
第11号 文責 校長 渡辺 景輔

〒847-1201 唐津市北波多徳須恵 303
TEL 0955-64-2009

【学校教育目標】

「**自他を大切にし 互いを認め合い 共に高め合う生徒の育成**」

◇ **リアル救急時対応訓練を実施しました** ◇

9月3日（水）、職員研修において、「救急処置（心肺蘇生、AED）について学び、危機管理意識を高める」こと、「学校事故の事例を基にアクションカードを使った訓練を実施し、緊急時に職員が迅速な対応ができるようにする」ことを目的として、「救急時対応訓練」を実施しました。（生徒は2年生の保健体育科の授業で学習します。）

当日は、唐津市消防本部中部分署より2名の隊員の方に講師として参加していただきました。事例として、「授業中に具合が悪くなった生徒が保健室に行く途中、意識を失い呼吸をしていない」という設定で実際に職員がどのように動くかを見ていただき、アドバイスをいただきました。また、スマートフォンから唐津市消防本部につないで、「LIVE 119」も実際に使用した訓練を行いました。



「LIVE 119」とは…通報者のスマートフォンを使い、救急現場などの映像を指令センターに送信等ができる仕組みです。消防指令員は、送られてきた映像を見ながら応急手当の方法を指導したり、応急手当のやり方が分かる動画を通報者に送信することができます。

≪ AED を用いた救命処置の流れ（日本 AED 財団 HP より） ≫

【STEP 1】

119 番通報と AED 要請

倒れている人を目撃したり、倒れている人を発見したら、反応を確認し、119 番通報し AED を要請します。

【STEP 2】

胸を PUSH（胸骨圧迫）

普段通りの呼吸がない場合は心停止です。胸骨圧迫（心臓マッサージ）を直ちに開始します。判断に迷った時も、胸骨圧迫を実施しましょう。

【STEP 3】

AED を PUSH

AED が到着したらまず電源を入れます。あとは AED の指示に従い、安全を確認して電気ショックボタンを押します。

◇ 3年生「平和学習」を行いました ◇

9月8日(月)、3年生において、修学旅行を前に「平和学習」を行いました。当日は、元中学校教師の堀田雄二先生を講師にお招きして、太平洋戦争の流れや特別攻撃隊(特攻隊)の実際について講演をしていただきました。

「1945年8月14日、唐津市でも空襲があったこと」「唐津にも特攻基地があったこと」「唐津出身の特攻隊員が現在8名わかっていること」「北波多出身の特攻隊員の方がおられたこと」など、教科書の学習では決して知ることのない事実を、熱く語っていただきました。

生徒たちは、堀田先生の気持ちをしっかりと受け止めようと、真剣な面持ちで講演を聞いていました。来週の修学旅行では、現地学習を通して更に学びを深めてほしいと思います。



北波多出身の特攻隊員 前田善光さん

《生徒の感想より》

今まで特攻についての話はたくさん聞いてきたけど、今日初めて特攻と唐津の関わりについて知りました。呼子に特攻に使う戦闘機の倉庫があったことにはとても驚きました。しかも自分の想像した飛行機のようなものではなく、船のようなもので、こんなのもあったことを知って、また一つ知識が増えました。でも、知識が増えればその分、当時の様子が想像でき、とても悲しい気持ちになりました。北波多の方の話も聞いて、北波多小学校のグラウンドで起きた出来事を話してもらって、初枝さんは前田さんに会えた嬉しさと、同時に訪れる別れへの悲しみで、とても複雑な気持ちになったと思います。今回の話でさらに戦争を身近に感じることができました。戦争をどこかであったことではなく、自分事として考えられるよう修学旅行でも、より学びを深めたいです。

◇ 駅伝大会に向けて練習をスタートしました ◇

10月4日(土)、浜玉ひれふりグラウンドコースにおいて、唐津地区中体連駅伝競走大会が実施されます。今年度も選手を選抜し、大会本番に向けて社会体育館横のコースで練習を始めました。

まだまだ暑い日が続いていますが、選手に選ばれた生徒たちは、北波多中の代表としてしっかりと頑張ってくれると思いますので、皆さんの熱い応援をお願いします。

《予定》

9/25(木)	試走
10/4(土)	大会
10/5(日)	予備日

《練習参加選手》

【女子】

【男子】

